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本报讯（记者 孟斌 实习
生 王培）昨日上午，中国第
二届镁应用新产品新技术博
览会、先进装备制造业博览
会在郑州国际会展中心举
行。工业和信息化部党组成
员、总工程师朱宏任，省领导
叶冬松、李克、李柏拴，市长
赵建才出席剪彩仪式。

为推动镁及镁合金产
品的广泛应用，促进国内外
镁工业界经济技术交流合
作，强力推进鹤壁镁业加快
发展，省工业和信息化厅、
鹤壁市人民政府，依托中国

郑州 2010 产业转移系列对
接活动，举办了此次博览
会。本届展会以“推动科技
创新，加快行业发展”为主
题，展示内容涵盖了原镁、
高纯镁、各类镁合金等系列
产品、各类镁合金五金工具
和电动工具、3C 产品等，以
及各大专院校、科研院所和
有关企业在原镁冶炼及镁
合金深加工领域的专利技
术和最新科研成果。同时，
各省辖市分别展示了各自
的先进装备制造业的最新
产品和科研成果。

本报讯（记者 朱文）昨日
上午，省委常委、市委书记
连维良在郑州国际会展中
心会见了中国家具协会流
通专业委员会主席团主席、
金马凯旋集团董事长肖凯
旋，中国家具协会秘书长张
冰冰，香港家具协会主席、
香港伟安家具公司总裁张
呈峰，台湾地区家具工业同
业工会会长陈丘等来郑参
加中国郑州 2010 产业转移
系列对接活动的家具行业
嘉宾。

市领导孙金献、王跃华
一同会见。

连维良指出，家具产业
市场需求量大，具有良好的
发展前景。郑州具有明显的
区位优势，交通便利，市场辐
射范围大，劳动力资源丰富，
有利于家具企业做大做强。
连维良表示，对金马凯旋集

团在郑投资建设家居 CBD
项目，市委、市政府将创造良
好环境，推动项目加快实施、
早日开工。市里将统筹规划
布局家具企业的生产、销售、
研发和物流项目，并研究出
台相关优惠政策，大力支持
家具企业集群发展和全产业
链发展。

肖凯旋表示，将抓住产
业转移的良好机遇，创新开
发模式，提升设计水平，按照
市委、市政府产业布局要求，
全力加快项目建设进度，争
取早日将项目建成，真正将
郑州打造成辐射中西部地区
的家居CBD中心。

会见结束后，市领导一
行还参观了产业转移系列对
接活动中先进装备制造业博
览会郑州展馆和部分郑州企
业展馆，认真了解我市参会
企业和参展产品情况。

本报讯（记者 杨学栋 孟
斌）昨日下午，由香港金马凯
旋集团主办的中国（郑州）家
具产业转移高峰论坛在裕达
国贸举行。市长赵建才致
辞。市领导刘全心、王跃华、
牛西岭等出席论坛。

赵建才首先代表市委、
市政府对各位嘉宾的到来表
示热烈欢迎，对本次高峰论
坛的举办表示热烈祝贺。赵
建才指出，近年来，郑州市以
科学发展观为指导，大力实
施跨越式发展战略，构筑大
交通、形成大物流、带动大产
业、形成大都市，经济实力显
著增强。郑州市将大力支持
郑州·金马凯旋家居 CBD 项
目，使项目成为产业结构升
级、中原家具产业崛起的引
擎。赵建才希望与会的全国
100 多家家具企业负责人和
专家学者以论坛平台，为承

接发达地区家具产业建言献
策，共商发展大计。随着“郑
州·金马凯旋家居CBD”项目
的成功签约，两岸三地 1200
家品牌家居企业也同步组团
签约入驻“郑州·金马凯旋家
居CBD”，一个中部最大的家
居产业集群呼之欲出。

高峰论坛上，来自香港、
台湾、广东等众多知名家具
品牌企业总裁以及中国家具
协会、香港家私协会、台湾家
具联谊会负责人等行业精英
齐聚一堂，为郑州市承接东
部家具产业转移建言献策。

当天上午，在中国郑州
2010产业转移系列对接活动
中，香港金马凯旋集团与市
政府签署了“郑州·金马凯旋
家居CBD”落户协议，此次签
约标志着中原地区最大的家
居产业核心商贸区步入实施
阶段。

本报讯（记者 卢文军 马晓鹏）全国纺
织产业转移工作会议昨日下午在郑举
行。工业和信息化部党组成员、总工程师
朱宏任，中国纺织工业协会会长杜钰洲、
副省长史济春，工信部消费品工业司司长
王黎明、副司长王伟，省工信厅厅长杨盛
道、副厅长张新芳等出席。

史济春在致辞中说，我省是纺织工业
大省，纺织工业是省政府确定的五大战略
支撑产业之一。为加快纺织工业发展，去

年我省出台了《河南省纺织工业调整振兴
规划》，根据规划编制了《纺织服装产业近期
提升计划》，不断加大支持力度，推动了纺织
工业的快速发展。在快速发展的同时，我
省纺织工业也积累了一些结构性矛盾，主
要表现为，产业链条短、产品档次不高、缺乏
知名品牌和龙头企业。以产业转移为重
点，推动我省纺织工业优化升级已成为当
务之急。抢抓机遇，承接纺织服装产业转
移，不仅是加快我省纺织工业发展的战略

选择，也是改造提升纺织工业的必由之路。
史济春表示，我省将以此次全国纺织

产业转移工作会议为契机，充分发挥在产
业基础、人力资源、区位和市场等方面的
优势，完善促进纺织产业转移的相关支持
政策，进一步加强与产业转移地区、企业
的交流沟通，鼓励采取异地投资税收分
享、异地托管合作共建等方式，加快产业
链式转移和板块承接，打造产业集群，提
升产品层次，建设全国重要的纺织工业基

地，推动我省由纺织工业大省向纺织工业
强省的历史性跨越。

数据显示，2009年，全省纺织行业实
现主营业务收入 1339.5 亿元，同比增长
21.1% ；实 现 利 润 126 亿 元 ，同 比 增 长
28.9%，纺织行业占全省规模以上工业增
加值比重达4.5%。今年前三季度，全省纺
织行业实现主营业务收入1174.4亿元，同
比增长 30%；实现利润 98.8 亿元，同比增
长33.3%。

本 报 讯（记 者 成燕
宋建巧）昨日，中原经济区
建设与产业转移高峰论坛
在郑举行。来自中共中央
政策研究室、中国社会科
学院等单位的多位专家、
学者就相关主题发表真知
灼见。副省长史济春参加
论坛开幕式。

史济春代表省政府向
远道而来的嘉宾表示热烈
欢迎。他说，近年来，河南
紧紧抓住国家促进中部地
区崛起的重大机遇，着力
加快经济发展方式转变，
努力实现中原崛起、河南
振兴。2009 年，全省生产
总值达到19480亿元，经济
总量居全国第五位、中西

部第一位。河南省委、省
政府在谋划“十二五”发展
的过程中，提出了建设中原
经济区的战略构想。今年
以来，河南承接产业转移取
得明显成效，目前已有 68
家世界 500 强企业、128 家
国内500强企业落户河南。

随后，中共中央政策
研究室经济局局长李连
仲、中国社会科学院荣誉
学部委员陈栋生、中国银
行副行长周载群、工业和
信息化部规划司司长莫
玮、中国社会科学院西部
发展研究中心主任魏后
凯、河南省社会科学院副
院长喻新安分别就相关主
题进行了精彩演讲。

本报讯（记者 裴其娟）昨日下午，按照
市委、市政府和市畅通办关于市直、区直机
关分包联系市区主要路口的统一部署，我
市一批机关工作人员走上市区道路 186个
灯控路口，头戴小黄帽、手持小红旗，劝导
非机动车和行人遵守交通规则。畅通郑州
交通综合整治领导小组副组长、副市长黄
保卫在动员会上说：“郑州面临着越来越严
峻的拥堵压力，但是警力有限，只要发动广
大市民参与到交通管理中，拥堵状况一定
会得到缓解。”

今年以来，市畅通办实施了一系列硬
件建设、软件管理工程，收到了一定效果。
但是，随着城市人口和机动车的日益增加，

道路交通仍有较大压力。为进一步深化
“畅通郑州”交通综合整治工作，市畅通办
在充分调研的基础上决定，把治理十字路
口人车混行、增强省会居民文明交通素质
作为近期的工作重点之一，并组织 50个市
直单位和 136 个区直单位的机关工作人
员，分包联系市区道路上 186个灯控路口，
负责现场维持交通秩序，劝导非机动车和

行人遵守交通规则，在路口红灯亮时，做到
“两线齐”、“四角净”，即非机动车无停车越
线现象，行人无违章过马路现象，路口四
个角无机动车、非机动车乱停乱放，无摊
贩占道现象。同时，要对所分包联系的路
口交通现状开展调研，听取周边单位和群
众对改善交通的意见和建议，查看公交
车运营路线和停靠站点设置是否合理，

各种市政设施、交通设施是否需要改进
和完善等。

机关工作人员分包路口活动将从即日
起持续到 12 月 31 日，每周一到周五，上午
7：30~11：00，下午 3：30~6：30，186 个路口
每个将派出 4 名机关工作人员，加上有协
管员的 55 个灯控路口，共有 241 个灯控路
口处于管理之中。

专家纵论河南
经济发展前景

中原经济区建设与产业转移高峰论坛举行

本报讯（记者 马晓鹏 卢文军
文 陈靖 图）在中国郑州 2010产业
转移系列对接活动中，昨日上午
举行的专场项目对接是重头戏之
一。来自四面八方的客商带着投
资项目与我省各地市及企业洽
谈，据悉，有超过 300 个承接产业
转移项目进行对接。

此次对接活动以“产业合作、
发展共赢”为主题，将我省优势资

源按照产业集聚区进行划分，使客
商接洽的目的性更强，对接效率更
高。作为中部地区的核心城市之
一，我市已形成以纺织服装、食
品、汽车装备制造、电子信息、新
能源材料等为主导产业的完整产
业链条，加之良好的投资环境和
一系列政策扶持，不少客商对我
市的项目青睐有加。北京河南企
业商会副会长王东风目前已经在

我省有投资项目，这次再回到家
乡是想联合更多的企业来这里投
资兴业，这次他就带了许多朋友
参会，并将重点投资建筑行业、高
速公路等项目。

据了解，这次专场项目对接
会由 12 个行业的 20 强企业以及
沿海地区的知名企业组团参会，
带来的均是高科技新能源等新兴
工业项目。

300个产业转移项目专场对接

承接转移 打造集群

推动纺织工业大省向强省跨越

陈栋生以自身的学识修为，
把脉中原经济区优势和劣势。他
指出，中原经济区依托自身运输
枢纽、劳动力充裕、市场未来需
求旺盛等优势，迎来了新的发展
时机。

“要更加有效体现中原经济区
的作用和地位，就要着力打造区
域核心增长极，加强核心增长力
郑汴都市区的发展，要更多引进
现代服务产业，逐步形成以服务
业为主导的产业格局。此外，还
要构建‘两线’，以陇海、京广两条
铁路线为依托，实现‘以线串点、

连点成带’，将两带经济区域打造
成一个产业带、城镇带，同时推动
两带的产业升级，积极淘汰落后
产能。”陈栋生为中原经济区建设
提出建议。

“此外，还应积极拓展中原经
济区‘东西两翼’，人口数量多、密
度大的地区，可以对接农产品加工
等项目，因为这些地区出外务工人
员多，回乡创业者也多，可以吸引
外出务工者回乡创业，发展县乡城
域经济；对于矿藏丰裕的地区，可
以建立安全稳定、经济清洁的现代
能源产业体系。”陈栋生认为，产

业转移对接的“真正的成功在于把
共识变成现实”，关键是怎样让引
进的项目迅速落地、扎根。

本报记者 宋建巧赵文静 文
陈 靖 图

中共中央政策研究室
经济局局长、著名经济学
家李连仲在宏观经济管
理方面具有很高的理论
水平和实践经验，其学术
观点在我国经济学界影
响较大。

谈 起 构 建 中 原 经 济
区，李连仲分析说，中原地
区人口超过1亿，这是个很
大的消费市场，因此在扩
大消费领域，中原地区大
有可为。今后，继珠三角、
长三角、环渤海经济区等

区域后，中原经济区将是
一个全新的经济增长极。
李连仲认为，新时期，农业
大省河南必须把走新型工
业化和城镇化道路紧密结
合，探索一种新模式。他
说，国内城镇化率是 46%
左右，国外为70%~80%，这
充分说明，中原地区也有
大量农民需要转化为市
民，在城镇化进程中，这批
人肯定有消费需求，因此
住房、就业、第三产业服务
等，将是一个很大的市场。

“中原经济区完全有
条件成为科技进步和创新
型示范区，因为中原地区
不仅拥有厚重的文化底
蕴，还有大量优秀人才。
中原经济区要做成一个创
新型经济区，应该把大量传
统优秀文化与现代科技结
合，注重培养优秀人才。”李
连仲为中原经济区的发展
提出了一连串的建议。

本报记者 成燕 文
陈靖 图

缓解拥堵我市再出新举措

机关人员186个路口疏导交通

镁应用新产品新技术
博览会昨日在郑举行

连维良会见金马凯旋
集团董事长肖凯旋一行

金马凯旋家居
CBD落户郑州

打造中部最大家居产业集群

本报讯（记者 刘俊礼
实习生 范琳翘）今年以来
最强冷空气要来了，记者
昨日从气象部门获悉，未
来几天，我市气温一路急
跌，今天强冷空气携 4~5
级偏北大风“肆虐”绿城，
我市降温幅度达8℃。

强冷的威力有多大？
记者从气象部门了解到，
这是今年入冬以来影响我
国的最强冷空气，影响范
围广、降温幅度大。昨日

下午，吉林、山东等多个省
拉响了暴雪或寒潮预警。

虽受强冷空气影响，
今晨我市气温下降还不
明显，早晚在 4℃左右，
最高温度为 16℃，但今天
天 空 会 阴 沉 ，有 北 风 吹
来，人体感觉阴冷。明后
两天，我市最低气温接近
冰 点 ，早 晚 气 温 只 有
1℃ ，午 后 气 温 11℃ ，有
外出计划的市民要注意
添加衣物。

中原经济区应
成为创新型示范区

——访中共中央政策研究室经济局局长李连仲

本报讯（记者 王文霞
马晓鹏 通讯员 许杨 申卫
党）昨日，郑州至广州“空
中 快 线 ”正 式 开 通 。 这
是郑州机场首条空中快
线 ，旅 客 从 办 理 登 机 牌
到 提 取 行 李 ，全 程 使 用
专用通道。

目前，郑州至广州每
天 12 个航班，分别为南航
7 班、深航 3 班、海航 2 班，
最早的航班为早上 8:05，
最晚为晚上 8:40。航班密
度在 1~1.5 小时之间。郑
州新郑国际机场面向乘坐
郑广“空中快线”的旅客，

推出了专用值机柜台等六
项“专用”服务措施，让旅
客一路“快”行。这六项

“专用”包括相对专用值机
柜台、指定专用安检通道、
指定专用候机区域、指定
专用登机口、指定专用停
机位和指定专用行李提取
区，可为旅客节约 20 分钟
左右的时间，加快了旅客
的过站时间。

郑广快线开通后，还
将方便旅客中转。经广州
继续中转国内或国际其他
航班的旅客，可办理一票
到底的乘机手续。

让中原经济区从共识变现实
——访中国社会科学院荣誉学部委员陈栋生

寒潮袭来 冬意渐浓
明后两天我市最低气温1℃

郑广“空中快线”开通


